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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Постоянные комиссии районного совета Таймыра провели очередные заседания 
Постоянные комиссии районного совета Таймыра провели очередные заседания, 

сообщает управление общественных связей администрации района. 
На Таймыре под председательствами Владимира Шишова и Вадима Леонтяка прошли 

заседания двух постоянных комиссий районного Совета депутатов по финансам, бюджету, 
налогам, экономической политике, собственности и предпринимательской деятельности и 
вопросам местного самоуправления, межмуниципальной и региональной политике. 

На первой комиссии было рассмотрено 2 вопроса, касающихся деятельности 
контрольно-счетной палаты, – одновременное представление с отчетом об исполнении 
районного бюджета за истекший финансовый год ряда дополнительных документов и 
внесение изменений в реестр должностей муниципальной службы. Депутаты единогласно 
проголосовали за внесение изменений в реестр должностей и отложили рассмотрение 
второго вопроса до 1-го ноября.  

Леонтяк собрал членов постоянной комиссии, чтобы еще раз обсудить проект решения 
районного совета депутатов "О развитии человеческого потенциала Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района". После прений в протокол заседания комиссии был 
внесен пункт о подготовке специалистами администрации района проекта постановления о 
создании рабочей группы по разработке целевой программы, направленной на развитие 
человеческого потенциала.  

По результатам работы 2-х постоянных комиссий внесены поправки в повестку дня 
сессии районного Совета депутатов, которая проходит 21-го октября. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Таймыре в пассажирскую речную навигацию-2011 перевезено более 3,7 тыс. 
человек 

На Таймыре в период летней речной навигации–2011 внутренним водным транспортом 
по внутримуниципальным маршрутам произведено 86 рейсов и перевезено более 3,7 тыс. 
пассажиров. Об этом сообщает пресс-служба местного самоуправления Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района. 

В поселки сельского поселения Караул пассажирским теплоходом «Хансута Яптунэ» 
всего выполнено 68 рейсов: 37 из них в рамках муниципальной долгосрочной целевой 
программы (ДЦП) «Обеспечение доступности воздушного и внутреннего водного транспорта 
на территории Таймырского Долгано-Ненецкого района» на 2011-2013 годы, еще 31 – 
дополнительный. 

В поселки Усть-Порт, Караул, Носок, Байкаловск и Воронцово по согласованным с 
районной администрацией тарифам доставлено свыше 3 тыс. пассажиров, из них более 1200 
человек – дополнительными рейсами.  

В связи с выводом из эксплуатации теплохода «Профессор Близняк» и с отсутствием 
на линии в связи с ремонтом теплохода «СП-4» в летний период на указанном направлении 
теплоход «Хансута Яптунэ» работал один.  

В сельском поселении Хатанга по одноименной реке пассажирские рейсы 
осуществлялись теплоходом «Таймыр» - аналогом «Хансуты Яптунэ». Всего в период летней 
навигации 2011 года в поселки Жданиха, Новорыбная, Попигай, Сындасско, Кресты, Каяк, 
Новая, Хета и Катырык выполнено 18 рейсов, перевезено по согласованным тарифам свыше 
680 граждан.  

Общая сумма компенсации части затрат на осуществлении пассажирских перевозок 
предприятиям ООО «Промысловое хозяйство Енисей» и ЗАО «Хатангский морской торговый 
порт», победившим в конкурсном отборе на организацию и осуществление регулярных 
пассажирских перевозок внутренним водным транспортом на территории муниципального 
района в 2011 году, в рамках ДЦП составит свыше 7 млн руб. 

«Portnews» 
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7 тыс. доз "Гриппола" завезли на Таймыр 
На Таймыре под председательством главы района Сергея Батурина прошло очередное 

заседание координационного совета по реализации на территории приоритетных 
национальных и краевых проектов, сообщает управление общественных связей 
администрации района. 

На Таймыре начата вакцинация населения против гриппа. Во все лечебно-
профилактические учреждения района уже доставлены более 7 тыс. доз вакцины "Гриппол". 
В ближайшее время из Красноярска прибудут еще более 3,5 тыс. доз. По состоянию на 13-е 
октября привит 831 житель района. Бесплатную иммунизацию, в первую очередь, пройдут 
медицинские и педагогические работники, а также дети, посещающие образовательные 
учреждения. Другие категории граждан смогут поставить прививку против гриппа до 1-го 
декабря. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Бывший директор "ПХ "Таймырский" оштрафован на 300 тысяч рублей за неуплату 
налогов  

Дудинский районный суд оштрафовал на 300 000 рублей бывшего генерального 
директора ООО "ПХ "Таймырский", уклонившегося от уплаты налогов на сумму около 12 млн 
рублей, сообщили в краевой прокуратуре.  

Согласно материалам дела, Михаил Федотов, являясь генеральным директором ООО 
"ПХ "Таймырский", зная об утрате права предприятия на применение единого 
сельскохозяйственного налога, решил не платить различные обязательные для компании 
налоги. 

Махинации руководителя вскрылись в ходе прокурорской проверки. В отношении него 
было возбуждено уголовное дело и направлено в суд, который и приговорил Федотова к 
штрафу в 300 тысяч рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка снова примет участие в краевых программах  
  Результатом совещания, проведённого Главой Дудинки Алексеем Дьяченко 19 октября, 
стало решение представить заявки на участие во втором этапе долгосрочной целевой 
программы «Повышение эффективности деятельности органов местного самоуправления 
Красноярского края». Программой предусмотрено выделение бюджетам муниципальных 
образований субсидий на реализацию проектов в области благоустройства, развития и 
модернизации улично-дорожной сети, а также на осуществление расходов, направленных на 
создание безопасных и комфортных условий функционирования объектов муниципальной 
собственности, развитие муниципальных учреждений. Субсидии распределяются на 
конкурсной основе и предполагают долевое участие городского бюджета. 

Глава города поручил специалистам Администрации подготовить перспективные 
проекты по этим направлениям и актуализировать уже существующие разработки в 
соответствии с условиями краевой программы и приоритетными нуждами городского 
хозяйства. Успех проектов поможет появлению в 4–5 микрорайонах Дудинки нового 
благоустроенного места для отдыха горожан, обеспечит финансирование работ по замене 
изношенной кровли городского Дома культуры и ремонту участка дорожного покрытия на 
въезде в город. 
 
Дудинский морской порт Заполярного транспортного филиала компании «Норильский 
никель» готов к началу зимней навигации. 

Здесь закончены все необходимые приготовления, проведен технический осмотр 
состояния портовых кранов, по результатам которого им были выданы разрешения на работу 
при особо низких температурах — ниже –400С. В ноябре ожидается прибытие ледокола 
«Дудинка», который будет прокладывать подходные каналы к причалам, а также производить 
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их околку. В условиях зимней навигации продолжат принимать и обрабатывать суда на 
восьми морских причалах производственно–перегрузочного комплекса № 1. В парке 
погрузочно–разгрузочного оборудования филиала находятся 11 мобильных кранов фирмы 
Liebherr, разработанных специально для эксплуатации при температуре до –500С. 
Транспортировку грузов в условиях зимней навигации будут осуществлять собственные суда 
усиленного ледового класса Компании — «Норильский никель», «Мончегорск», «Талнах», 
«Надежда» и «Заполярный», которым не требуется ледокольная проводка. 

Директор Заполярного транспортного филиала Игорь Уздин отметил: «Порт имеет 
многолетнюю практику работы, современное оборудование, он способен принимать суда 
ледового класса в суровых условиях Крайнего Севера, и мы рассчитываем, что зимняя 
навигация пройдет в штатном режиме». 

«Заполярная правда» 
 

Будущих мам в Дудинке будут просвещать 
В Дудинке 4 октября откроется выездная выставка «Просвещенное материнство», 

организованная сотрудниками библиотеки семейного чтения в рамках грантового проекта 
«СуперМама». 

Выставка будет работать в течение 5 дней в холле женской консультации с 12 до 15 
часов. Будущие мамы, ожидая врачебного приема, смогут познакомиться с научно-
популярной литературой о подготовке к родам, о беременности и другими книжными 
новинками этой тематики. Как сообщает администрация Дудинки, всех посетительниц 
выставки пригласят на занятия в информационно-консультационный центр «СуперМама», 
созданный в библиотеке семейного чтения Дудинской централизованной библиотечной 
системы. 

ИА Пресс-Лайн 
 

«Северный сувенир» собирает мастеров  
  В Дудинке объявлен традиционный городской конкурс «Северный сувенир» на приз 
Главы города. Конкурс проводится с целью популяризации самодеятельного, 
художественного и декоративно-прикладного творчества и способствует выявлению молодых 
талантливых мастеров. 

Организатором «Северного сувенира» выступают комитет культуры, молодежной 
политики и спорта Администрации г. Дудинки и Городской центр народного творчества. 

Согласно положению, на конкурс представляются работы всех видов и жанров 
декоративно-прикладного творчества, выполненные в 2011 году. Размеры и формы изделий 
не ограничены. Творческие заявки на участие в «Северном сувенире» принимаются в 
Городском центре народного творчества до 17 ноября 2011 г. 
 

 
Лучшие легкоатлеты — в дудинской гимназии  

С 19 по 20 октября в Дудинке прошло Первенство города среди школьников по легкой 
атлетике. Состязания включали в себя следующие виды спортивных дисциплин: бег на 
дистанции 30 и 1000 метров, метание малого мяча на дальность, прыжки в высоту и 
эстафету. Соревнования были организованы специалистами муниципального автономного 
учреждения «Дудинский спортивный комплекс» и проходили на базе МАУ «ДСК» и дудинской 
гимназии. 

В первенстве города приняли участие юноши и девушки шести городских школ. В 
командном зачете места распределились следующим образом: третье место заняли 
учащиеся школы № 4 (тренер Вера Майорова), второе у юношей и девушек школы № 7 
(преподаватель Валерий Шульмин), а первое командное место завоевали гимназисты (тренер 
— Ольга Шульгина). 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Бюджет Норильска на 2012-2014 годы глава города обсудил с "надеждинцами" 
Глава Норильска Сергей Шмаков провел рабочую встречу с сотрудниками Надеждинского 

металлургического завода. Об этом сообщили в пресс-службе аппрата главы города.  
 В рамках рабочей встречи Сергей Шмаков обсудил с металлургами перспективы 

социально-экономического развития города. Градоначальник рассказал коллективу об 
особенностях формирования городского бюджета на 2012 год и плановый период 2013-2014 
годов, приоритетных направлениях деятельности муниципалитета, а также ответил на 
вопросы работников завода по различным направлениям городской жизни. Сергей Шмаков 
подчеркнул, что, несмотря на прогнозируемую напряженность бюджета, будут сохранены все 
социальные обязательства, расширится перечень долгосрочных муниципальных программ, 
продолжится реализация мероприятий по улучшению качества жизни норильчан. 

 Поскольку большая часть сотрудников предприятия проживает в Кайеркане, Сергей 
Шмаков подробно рассказал о перспективах развития и благоустройства района. В частности, 
он отметил, что в этом году район Кайеркан стал экспериментальной площадкой по 
применению новых технологий восстановления фасадов домов гостиничного типа, укладки 
асфальта. Кроме того, в жилых домах установлено 6 новых лифтов (установка еще 6 в 
настоящее время находится в стадии завершения), отремонтировано более 50 подъездов, 
заасфальтировано более 5 тыс. кв. м дворовых территорий. В планах на следующий год – 
организация работ по строительству полигона твердо-бытовых отходов, решение вопроса 
обеспечения качества горячего водоснабжения, а также проведение масштабных работ по 
благоустройству района. В то же время градоначальник взял на заметку ряд пожеланий 
"надеждинцев" в части организации деятельности учреждений здравоохранения, 
обслуживающих организаций Норильска, спорта и молодежной политики. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
Норильский никель" продолжает реализацию экологической программы  

На одном их предприятий ОАО "ГМК "Норильский никель" в Норильске – руднике 
"Комсомольский" – в рамках инвестиционной программы установлено новое оборудование.  

Опытно-промышленная установка позволяет не только снизить нагрузку обогатительного 
производства на окружающую среду, но и увеличить эффективность работы рудника.  

Новая техника сокращает затраты на закладочные работы, содержание отвалов и 
хвостохранилищ Талнахской обогатительной фабрики, транспортировку материалов. 

Сейчас на горнорудных подразделениях Заполярного филиала при производстве 
закладочных материалов используются гранулированный шлак металлургического 
производства, щебень, скальные породы рудника "Ангидрит", цемент и вода. Новая 
технология исключает потребление щебня и ангидрита при одновременном увеличении 
количества цемента и использовании отвальных хвостов Талнахской обогатительной 
фабрики (ТОФ). 

Контракт на строительство "под ключ" опытно-промышленной установки на поверхностном 
закладочном комплексе  рудника "Комсомольский" и узла подготовки хвостов на ТОФ был 
заключен с компанией Engineering Dobersek GmbH (Германия). Немецкие специалисты 
установили на фабрике автоматизированные насосные установки. Объем перекачки пульпы 
по гидротранспорту на рудник составит 400 кубометров в час. От ТОФ до закладочного 
комплекса "Комсомольского" построена новая трасса гидротранспорта длиной в 2,9 
километра. Мощность опытно-промышленной установки по производству закладочной смеси 
с использованием хвостов обогащения составит 250 тысяч кубических метров в год. Объем 
инвестиций в проект – более 1,5 млрд. рублей. 

После получения положительных результатов эксплуатации закладочного комплекса будет 
рассмотрен вопрос о внедрении проекта по использованию хвостов при закладке 
выработанного пространства на других рудниках Заполярного филиала. 
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ИА Пресс-Лайн 
 
25 новых единиц спецтехники появилось в аэропорту "Норильск" 

Аэропорт "Норильск" вновь пополнился спецтехникой для обслуживания взлетно-
посадочной полосы и самолетов. 

Уже закуплены и приступили к работе 25 новых машин, в том числе 15 – для технического 
обслуживания самолетов и 10 – для уборки и патрулирования взлетно-посадочной полосы.  

Порядка 30-ти единиц новой техники работает в аэропорту "Норильск". До конца года 
планируют ввести в эксплуатацию еще 20 единиц. 

Также для аэропорта приобрели 3 автобуса "МАЗ-103", в настоящее время они проходят 
техническое обслуживание. По окончании транспортные средства будут перевозить 
сотрудников аэропорта из Норильска и Кайеркана к месту работы. 

Обновлять парк спецтехники аэропорта "Норильск" будут до 2016 года. На новые машины 
запланировано потратить порядка 300 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Правительство края связывает с нефтедобычей серьезные надежды 

 12 октября Правительство края внесло в Законодательное Собрание проект закона «О 
краевом бюджете на 2012 год и плановый период 2013-2014 годов». В настоящее время 
бюджет края обсуждается в комитетах Заксобрания.  

Согласно данным краевого министерства экономики и развития, основными 
налогоплательщиками Красноярского края являются предприятия металлургии, энергетики и 
добывающей промышленности.  

 Возрастает и роль новой для Красноярского края отрасли – нефтедобывающей. 
Запущенное в августе 2009 года Ванкорское нефтегазовое месторождение увеличивает 
объемы добычи и объемы налоговых отчислений в бюджеты различных уровней. Кроме 
этого, ЗАО «Ванкорнефть» несет на себе большую социальную нагрузку, развивая северные 
территории края.  

 «За 2010 год «Ванкорнефть» извлекла из недр около 12,7 млн тонн нефти. Красноярский 
край вошел в тройку российских регионов-нефтедобытчиков, а налоговые отчисления в 
краевой бюджет по статье «Добыча полезных ископаемых» выросли в несколько раз. Объем 
отгружаемых товаров по этому виду деятельности за 2010 год составил более 240 млрд 
рублей. 

 Региональное правительство связывает с нефтедобычей серьезные надежды. Учитывая 
динамику, которую демонстрирует «Ванкорнефть», вполне может быть, что эти ожидания 
воплотятся в жизнь.  

 Пик добычи запланирован на 2012-2013 годы – до 14 млн тонн, однако «Роснефть» 
планирует увеличить эту цифру и уже ведет разведочное и эксплуатационное бурение 
Юрубченко-Тохомовского месторождения. В «запасе» холдинга также остаются Куюмбинское 
и Тагульское месторождения. 

 Эксперты уверены, сырьевые компании еще долго будут сохранять в регионе лидирующие 
позиции. Но именно на их базе и на их деньги будут внедряться новые технологии и как 
следствие начнет формироваться инновационная экономика», - пишет журнал «Деловой 
квартал». 

НИА 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Госдума приняла в I чтении проект бюджета РФ на 2012-2014 годы 

Госдума приняла в первом чтении проект федерального бюджета на 2012 год и плановый 
период 2013-2014 годов. Его поддержали 314 депутатов, против проголосовали 87 
парламентариев. 
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Параметры главного финансового документа страны рассчитаны исходя из прогноза 
среднегодовой цены на нефть марки Urals в 2012 году в размере 100 долларов за баррель, в 
2013 году - 97 долларов, в 2014 году - 101 доллар за баррель. 

Инфляция прогнозируется на уровне 5-6% в 2012 году, 4,5-5,5% - в 2013 году, 4-5% - в 2014 
году. 

Доходы бюджета в 2012 году ожидаются на уровне 11,780 триллиона рублей, в 2013 году - 
12,706 триллиона, в 2014 году - 14,092 триллиона рублей. Проект закона предусматривает 
постепенное снижение доли нефтегазовых доходов и увеличение доли ненефтегазовых 
доходов. При этом рост ненефтегазовых доходов в основном будет связан с прогнозируемым 
увеличением поступлений по налогу на добавленную стоимость и акцизам. 

Расходы в 2012 году могут составить 12,656 триллиона рублей, в 2013 году - 13,731 
триллиона рублей, в 2014 году - 14,583 триллиона рублей. 

Дефицит федерального бюджета РФ в 2012 году прогнозируется на уровне 876,6 
миллиарда рублей (1,5% ВВП), в 2013 году - 1,025 триллиона рублей (1,6% ВВП), в 2014 году 
- 491,1 миллиарда рублей (0,7% ВВП). Финансирование дефицита бюджета будет 
осуществляться преимущественно за счет государственных заимствований и средств, 
поступающих от приватизации федеральной собственности. 

Предполагается, что во втором чтении проект федерального бюджета будет рассмотрен 18 
ноября, а в третьем чтении - 22 ноября. 

Как сообщил глава комитета Госдумы по бюджету и налогам Юрий Васильев, на проект 
закона уже поступил ряд поправок: "Это увеличение до 4 миллиардов рублей 
финансирования физкультурно-оздоровительных комплексов, это газификация и 
водоснабжение сельских населенных пунктов. Это, в частности, вопросы, связанные с тем, 
что в этом году города воинской славы и города-герои получили кредиты. Мы считаем, что в 
2012 году им должны быть выделены не кредиты, а субсидии именно для решения этих 
вопросов". Также депутаты намерены решить вопрос о реструктуризации кредитов, выданных 
в 2009 году регионам на дорожное строительство. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 
Д.Медведев требует от реформированных ОВД решительно бороться с коррупцией, 
особенно в сфере ЖКХ 

Президент РФ Дмитрий Медведев требует от реформированных органов внутренних дел 
решительно бороться с коррупцией, особенно в сфере ЖКХ. Глава государства отметил, что 
ранее поручил проверить систему ЖКХ, как работают управляющие компании и каким 
образом используются средства граждан. "Расследование по ним (делам) должно быть 
доведено до конца. Но нужно не только наказывать нарушителей, но и помогать отслеживать 
эффективность использования бюджетных средств. Это касается всех проектов в сфере 
модернизации и других сфер. Борьба с коррупцией остается одной из центральных задач для 
министерства", - заявил он. 

 Д.Медведев отметил, что в Твери также существуют проблемы в сфере ЖКХ, были 
задержки. Президент подчеркнул, что проблемы все эти возникают не только из-за износа 
инфраструктурного парка, но и из-за хищений в этой сфере. Д.Медведев отметил, что в 
прошлом году преступлений в этой сфере зафиксировано не было и только после поручений 
на высшем уровне проверить эту сферу были зарегистрированы 72 преступления. 

/Финмаркет/ 
 

Северный морской путь обустроят станциями наблюдения, где будут работать 
специалисты МЧС, заявил В.Путин 

Северный морской путь планируется обустраивать станциями наблюдения, где будут 
работать специалисты МЧС, заявил председатель правительства России Владимир Путин в 
ходе встречи с лидером парии "Справедливая Россия" Сергеем Мироновым в субботу. 
С.Миронов обратился к российскому премьеру, который также является председателем 
попечительского совета Русского географического общества, с просьбой поддержать 
инициативу создания специального летного центра по исследованию Арктики и Антарктики. 
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 "Как Вы помните, некоторое время тому назад я прислал вам пакет документов по 
проблемам полярной авиации. Я считаю, что, наверное, вы как премьер могли бы более четко 
поставить этот вопрос и создания специального летного центра по исследованию Арктики и 
Антарктики, для того чтобы наша полярная авиация могла спокойно решать любые 
государственные задачи и в Арктике, и в Антарктике. В этой связи я к вам обращаюсь с 
поддержкой такой инициативы", - сказал С.Миронов. "Мы собираемся обустраивать Северный 
морской путь, в том числе обустраивать его станциями наблюдения, где будут работать 
специалисты МЧС. Это большая программа, которая, конечно, должна в себя включать и 
авиационную компоненту", - сказал В.Путин. 

 Он также сообщил, что уже разработана программа "уборки Арктики", где накопилось 
большое количество токсичных отходов. "И Русское географическое общество уделяет этому 
большое внимание, и правительство Российской Федерации. Вы знаете, что мы целую 
программу разработали - начинаем с так называемой "уборки Арктики", где у нас скопилось 
очень много токсичных отходов", - отметил премьер РФ. 

/Финмаркет/   
 

Пенсии: возраст до 2020 года не повысят? 
В ближайшие годы в России не предусматривается повышение пенсионного возраста, зато 

будет повышаться размер пенсии.  
Спикер Госдумы Борис Грызлов не считает "целесообразным поддержку инициатив об 

увеличении пенсионного возраста, поскольку продолжительность жизни россиян не 
дотягивает до европейского уровня". Об этом он заявил при посещении одного из отделений 
Пенсионного фонда в Туле. По его словам, цитируемым в сообщении пресс-службы 
правительства региона, до 2020 года говорить об этом не стоит. 

 Несмотря на то, что Россия в ближайшее время не готовится к повышению пенсионного 
возраста (по словам Грызлова), обсуждение этого вопроса в будущем неизбежно, считает 
глава Минздравсоцразвития РФ Татьяна Голикова.  

 "Не предполагается сейчас никаких решений о повышении пенсионного возраста", хотя 
некоторые предложения на эту тему есть, заявляла в начале октября Т.Голикова в эфире 
программы "Мнение" телеканала "Россия 24". При этом она подчеркнула, что является 
сторонницей плавного перехода к новому пенсионному возрасту в случае, если будет сделан 
окончательный выбор в сторону его повышения. "Нельзя объявить гражданину, что завтра у 
него увеличивается переходный возраст. Как правило, такой разумный переходный период 
исчисляется периодом в 5 лет. И я придерживаюсь такой же позиции", - заявила министр. 

 Стоит отметить, что для большинство наших сограждан пока не приемлет повышение 
пенсионного возраста. Как показывают опросы, проведенные социологами "Левада-Центра" 
на пенсионную тему, большинство россиян выступают против увеличения возраста выхода на 
пенсию для мужчин до 65 лет (82% против) и для женщин до 60 лет (86%), и лишь 11% 
поддерживают такие предложения. 

Размеры трудовых пенсий в 2012 году будут проиндексированы дважды, в общей 
сложности на 9,6%, сообщил Борис Грызлов. Первая индексация произойдет с 1 февраля на 
7%, а остаток - с 1 апреля. Это больше, чем инфляция, которая планируется на уровне 6%. 
Кроме того, со следующего года в 1,6 раза вырастут пенсии и военным пенсионерам. 

Россияне не слишком довольны пенсионным обеспечением. По мнению респондентов 
"Левада-Центра", минимальный размер пенсии в среднем должен составлять 16 тыс. 016 
рублей или 84% от заработной платы. По сведения Пенсионного фонда России, на сегодня 
средний размер трудовой пенсии составляет 8 тыс. 865 рублей, социальной пенсии - 5 тыс. 
214 рублей.  

В целом же, по мнению трети россиян (34%), за последние пять лет положение 
пенсионеров в стране улучшилось, четверть граждан заявляют об обратном (27%), еще треть 
не заметила каких-либо существенных изменений (34%). 22% опрошенных сообщили, что их 
материальное положение с наступлением пенсионного возраста не изменится - они 
продолжат работать и "достаточно зарабатывать", 19% опасаются ухудшения, а 10% вообще 
не уверены, что доживут до старости.  
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На вопрос социологов о возможности продолжить трудовую деятельность после 
наступления пенсионного возраста около половины респондентов (46%) ответили 
утвердительно, почти треть (31%) - отрицательно, но многие еще раздумывают (23%).  

На помощь детей при выходе на пенсию рассчитывают 8% граждан, еще 7% планируют 
жить на сбережения, а 6% знают, что будут получать достаточно высокую пенсию. 

/Финмаркет/    
 

ОНФ предлагает россиянам самим увеличить свой пенсионный возраст 
Общероссийский народный фронт (ОНФ) предлагает предоставить гражданам России 

право самостоятельно выбирать возраст выхода на пенсию. 
"Государство будет гарантировать более высокое, растущее пенсионное обеспечение тем, 

кто продолжает активную трудовую деятельность и оформляет пенсию на три, пять, семь или 
10 лет позднее — как выберет сам человек", — отмечается в программе, опубликованной 
сегодня на официальном сайте Общероссийского народного фронта, с которой пойдет на 
выборы "Единая Россия". 

"Необходимы также специальные программы обучения, занятости и наставничества для 
лиц предпенсионного и пенсионного возраста, намеренных продолжать трудовую 
деятельность. По данным российских и зарубежных экспертов, трудовая деятельность 
значительно продлевает активное долголетие и заметно увеличивает продолжительность 
жизни человека", — говорится в документе. 

Кроме того, партия ставит своей задачей "снять запрет на инвестирование средств 
пенсионных фондов в надёжные, финансово устойчивые организации коммунального 
комплекса, регулируемые государством". 

"Во всем мире пенсионные фонды являются активными инвесторами в монопольные 
секторы экономики, так как это надёжный бизнес, дающий гарантированный доход. 
Привлечение пенсионных средств в коммунальное хозяйство поставит сферу ЖКХ под 
контроль пенсионных фондов – и, по сути, под народный контроль", — следует из текста 
программы. 

 «Росбалт» 
 

ОНФ предлагает платить гражданам компенсации за волокиту 
Общероссийский народный фронт (ОНФ) предлагает выплачивать компенсации 

гражданам, которым несвоевременно или с нарушением правил были оказаны 
государственные и муниципальные услуги. Об этом говорится в предвыборной программе, с 
которой "Единая Россия" пойдет на выборы. 

"Ввести компенсации гражданам со стороны государства (органов местного 
самоуправления) за несоблюдение сроков и правил предоставления государственных и 
муниципальных услуг, законодательно установив размер компенсаций за нарушения по 
каждому виду таких услуг", — говорится в документа, опубликованном на официальном сайте 
ОНФ. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Привычка верить. В России еще остаются граждане, надеющиеся, что после выборов 
их жизнь изменится 
 Как изменится жизнь простых россиян после выборов 2012 года? 42% граждан, 
ответивших на этот вопрос, заданный специалистами Аналитического центра Юрия Левады, 
считают, что никак. При этом 48% участников опроса полагают, что обещания по зарплатам и 
социальному обеспечению будут исполнены хотя бы отчасти, а 28% вообще не верят в их 
исполнение. Эксперты считают, что население страны в массе своей не видит связи между 
выборами и своим благосостоянием. 

 Социологи задали людям вопрос: в какой степени регулярные выборы заставляют 
правительство делать то, что хотят простые граждане. 39% ответивших на него полагают, что 
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в какой-то степени выборы все же вынуждают власть обращать внимание на потребности 
обывателей, 8% уверены, что даже в значительной степени. Однако каждый третий считает: 
если правительство что-то в итоге и делает в связи с выборами, то мало, а 16% и вовсе 
убеждены, что выборы никак не влияют на действия властей. В целом же граждане особых 
иллюзий по поводу предвыборных заявлений не испытывают.  

По мнению большинства граждан, в целом за последние годы положение дел в стране 
ухудшилось. Напомним, что последний раз президентские выборы проходили у нас в 2008 
году. Через год, в 2009-м, отвечая на вопросы социологов, 36% россиян отмечали, что за 
предыдущие 10 лет уровень жизни большинства людей в России ухудшился. Сегодня об этом 
говорят уже 47%. Правда, при этом 31% опрошенных признают, что уровень жизни их семьи 
за последние 12 лет улучшился (несовпадение оценок того, что происходит в стране и в 
собственной семье у нас в порядке вещей). Но в 2009-м таких было больше – 38%. Зато об 
ухудшении своего материального положения говорят 29% респондентов против 27% два года 
назад. Люди гораздо чаще жалуются, что стало меньше возможностей устроиться на 
хорошую работу и получать достойные деньги (сегодня – 59%, в 2009 году – 48%). Очень 
недовольны россияне ситуацией в сфере образования, здравоохранения и ЖКХ: два года 
назад таких было 47%, сейчас – уже 61%. О том, что в стране падает уровень социальной 
защищенности населения, сегодня говорят 53% опрошенных (двумя годами ранее 35%). 

Что касается предвыборных ожиданий, то тут довольно пестрая палитра мнений. Так, 
42% россиян полагают, что после выборов 2012 года уровень их жизни не изменится, 
ухудшения опасаются 19% граждан. С другой стороны, каждый третий все же надеется, что 
его жизнь изменится в лучшую сторону.  

Улучшений экономического положения России не ожидают 41% участников опроса, 
надеются на это 34%. 27% оптимистов полагают, что станут более благоприятными условия 
ведения бизнеса в стране, 37% думают, что здесь ничего не изменится, еще 14% ожидают 
ухудшения. Также 42% респондентов убеждены, что продолжится бегство капитала из 
страны, а ровно две трети думают, что выборы никак не повлияют на уровень воровства и 
коррупции.  

Психолог Ирина Афиногенова полагает, что граждане в массе своей не видят связи 
между выборами и своим благосостоянием. «С одной стороны, россияне доверчивы, но с 
другой – они опираются на свой жизненный опыт. Нынешнюю ситуацию можно 
охарактеризовать так: вера еще есть, но иллюзий нет», – рассказала «НИ» эксперт. С такой 
оценкой в целом согласен и ведущий сотрудник Института социологии РАН Леонтий Бызов. 
«Люди уже давно поняли: выборы практически никак не влияют на нашу жизнь, – заявил «НИ» 
ученый. – Надежды и иллюзии, что партии и президент будут выполнять свои предвыборные 
обещания, давным-давно развеялись. На сегодняшний день речь идет скорее о власти 
привычки верить в лучшее».  

По оценке социолога, у большинства населения «сейчас очень скромные ожидания 
относительно своего будущего». «К тому же граждане, даже те, кто рассчитывает на какие-то 
социальные подачки, в массе своей начинают понимать: сегодня их дадут, а через полгода-
год их съест новый виток инфляции. Те же пенсии, которые формально немного повышаются, 
в реальном исчислении падают, поскольку из роста цен падает покупательская способность 
пенсионеров. Все это понимают», – утверждает ученый. Г-н Бызов также отмечает: 
стремительно падает доверие не только к предвыборным обещаниям, но и к самим выборам. 
«Поэтому люди становятся к ним равнодушны, в народе ходит масса анекдотов на эту тему», 
– рассказал социолог.  

Директор Международного института политической экспертизы Евгений Минченко 
пояснил «НИ»: «Главная проблема в том, что большая часть предвыборных обещаний 
вообще не доходит до избирателя, уровень информированности о предвыборных программах 
крайне низкий. И голосование идет не столько за обещания, сколько за определенный образ 
партии или кандидата. Избиратели, которые делали бы свой выбор, исходя из того, что кто-то 
что-то им пообещал, составляют сейчас незначительное число». 

«Новые Известия» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  22.10.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 3361 ▼ 0, 04 

EUR 
 

43, 1373 ▲ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


